
令和 5年 7月 2日 14 時開催

萱野北小タウンミーティング 当日の質疑応答 に関する回答

※内容を「①すぐできるもの」「②時間がかかるもの」「③できないもの」に分類し、「分

類」欄に①～③の番号を記入してください。

No. 内容 分類 回答

1 船場西公園の落ち葉が家に

入ってくる件で、公園緑地

室にいったら、自治会の意

見でしか動けないとの見解

だった。自治会長に相談し

たが、にべもなく断られた。

現場確認は、部長ではいけ

ない。市長は自ら現場確認

すべき。

－ 【みどりまちづくり部 公園緑地室】

現地を確認した結果、通行上支障となってい

る樹木や隣地へ越境している樹木等、剪定の必

要性がある樹木は確認できませんでした。

2 6 月号もみじだよりに通知

があったが、重度車椅子の

息子において、医者の診断

書（紙おむつ着用の旨）が

なければ紙おむつ加算がな

かった。今はもらえるよう

になっているようだ。医師

の診断書なしでできるよう

に基準を緩和したのか。

【市民部 環境整備室】

令和 5 年 6 月より、高齢者や障害のあるかた

などへ無料で燃えるごみ専用袋を配布する福祉

加算制度の対象を拡充しました。このうち、紙お

むつを常時使用されているかたへの加算配布

は、65 歳未満の場合、従前の対象は、身体障害

者手帳１級または２級の所持者だったのに対

し、現在は、身体障害者手帳、療育手帳、精神障

害者保健福祉手帳（いずれも等級不問）の所持者

となっています。

なお、本制度の申請に当たっては、従前より紙

おむつ着用を証する医師の診断書の添付は不要

です。

3 学校給食の無償化につい

て、国の交付金等の財源確

保が重要であるとのことで

あるが、近隣では恒久的に

無償化を行っている。市の

財源で恒久的に実施してい

る市もある。堺市や高槻市

ができて箕面市ができない

わけはない。金銭援助だけ

が支援ではないが、健全財

政維持ができる箕面市であ

れば、できるし、市の PR に

もなる。

③ 【子ども未来創造局 学校給食室】

市立小・中学校に在籍している児童生徒全て

の学校給食費を恒久的に無償化する場合、市と

して新たに毎年６億円以上の財源を安定的に確

保する必要があり、本市においてはこの財源を

どう確保するかという点が大きな課題となって

います。さらなる本市の魅力アップにつながる

取り組みのひとつとして、恒久的に持続可能な

学校給食費の無償化の実現可能性について、今

後も検討を深めていきます。

4 西宿のマンション管理組合 ③ 【みどりまちづくり部 道路管理室】



で、駐車場のリニューアル

をしている。市の道路課に

確認すると、駐車場の附置

義務が 100％になっている

ので緩和できないと回答が

あった。国交省は附置義務

を緩和している。マンショ

ンは高齢化やマイカーニー

ズにより、現在の 170 台の

ニーズはない。このままで

は不必要な整備を行うこと

になるので、緩和してほし

い。

現時点で住宅に設置する駐車場台数の見直し

は予定していません。

見直しの必要性については、今後調査・研究し

ていきます。

5 箕面キャンパス跡地の DX

センターの計画はどこまで

進んでいるのか？

② 【地域創造部 地域活性化室】

令和４年９月に優先交渉事業者を決定し、令

和５年秋頃の契約の締結に向けて協議・調整を

行っています。

6 教学の森野外活動センター

について、バーベキュー押

しであるが、4 時間で飯盒

炊爨をするには大人の手が

ないと難しい。HP 等でもア

ップしていない。

－ 【子ども未来創造局 青少年育成室】

バーベキュー利用については、あくまでもオ

プションですので、引き続き子ども達に薪をつ

かった自炊の楽しみを伝えていただければと思

います。

日帰り自炊場の利用時間に関するご意見は、

事業者にお伝えします。なお、市ホームページに

おいて、日帰り自炊場利用をご案内しています。

7 豊能子ども救急センターと

市立病院の連携、市立病院

の個室の数について教えて

ほしい。

② 【市立病院 新市立病院整備室】

小児科の二次救急当番病院は輪番制となって

おり、市立病院が当番となる曜日には、豊能広域

子ども急病センターからの紹介患者を受け入れ

ています。なお、この仕組みは、市立病院の移転

や指定管理者制度導入とは関係のないもので、

今後も引き続き豊能広域子ども急病センターと

連携を継続していきます。

新市立病院は全室個室とする予定です。その

うち、有料個室は全体の 3割以下となりますが、

全体の病床数が確定していないことから、有料

個室の数も未定です。

8 コロナワクチン接種券を無

くした際に市役所に電話し

たら（封筒に書いてあった

番号とのこと）、市役所と

① 【健康福祉部 地域保健室】

いただいたご意見を関係部署に共有し、引き

続きよりわかりやすいご案内ができるよう努め

ます。



言われた。本庁にいくと、

ライフプラザと案内され

た。案内の際に市立病院の

下のライフプラザと言って

ほしい。

9 駅前ロータリーのバスにつ

いて、土日はいいが、平日

は閑散としている。これで

いいのか？

② 【地域創造部 箕面営業室】

令和3年11月に箕面駅前バス駐車場の運用を

開始して以降、旅行会社や観光バス会社等へ箕

面滝道ワンウェイ観光の積極的な誘致 PR を行

い、紅葉期や初詣期のバスツアーが実現しまし

た。バス輸送により、観光客の交通手段をマイカ

ーから公共交通へ転換し、箕面ドライブウェイ

の渋滞緩和に取り組んでいます。また、今年度

は、箕面滝道ワンウェイ観光周遊バスを実証運

行し、市内での周遊性向上及び滞在時間の向上

による消費喚起を促進し、商工観光業の振興に

取り組みます。平日についても、観光バス会社等

に対して、箕面へ是非来訪いただけるよう、引き

続き積極的に PR していきます。

10 ルミナスの団地に上がる道

に畑をもっているが、枯葉

が多い。枯葉が多いので、

百姓をやめようとも思う

が、家を建てるのも枯葉が

邪魔になる。市の道路の方

から、切った樹を移設せよ

と言われた。寄付などは分

かるが、市の道路管理室が

越境してきた木を市民が移

設する必要があるのは納得

できない。

③ 【みどりまちづくり部 道路管理室】

土地利用の変更等に伴う街路樹桝の移設につ

いては原因者負担による移設が条件となってい

ますが、成木の移植は困難であることが多いた

め、同種の若木で代用することができます。

なお、現在ある街路樹が民地側に越境してい

る場合には、職員が現地の状況を確認し、必要な

剪定を行います。

11 箕面駅前商店街の魅力を上

げ、活性化について取り組

んでいただきたい

② 【地域創造部 箕面営業室】

商工会議所・商店会連合会やまちづくり会社

と連携を図りながら、箕面駅前商店街を始め、市

内商店街の活性化に向けて、取り組んでいきま

す。


